

大泉町立西小学校 学校だより

なかよし きぼう げんき



# おおにしの笑顔

第11号 令和6年1月17日 文責 恩田

- ㊦ もいやりのある正しい子
- ㊦ おきな声であいさつする子
- ㊦ いたい強くかしこい子
- ㊦ っかり体をきたえる子

旧年中は大変お世話になりました。本年もよろしくお願ひします。

冬休み中は、ご家族で有意義に過ごされたでしょうか。2学期の終業式や、3学期の始業式で、日本の年末年始の行事や風習について話をしました。年末には大掃除・年賀状の準備・餅つき・おせち料理の用意・しめ縄飾りの用意・年越しそば…等々。年始には、初詣・書き初め・七草がゆ・鏡開き…等々。これらの日本の風習には、全て長い歴史と意味があります。児童には大掃除・年賀状・おせち料理の一部について、ごくごく簡単に説明をしました。詳しくは自分で調べてみましょうと話しました。調べてみると興味深く、大切なものに思えてきます。

## 3学期始業式の話「感謝と恩送り」

3学期の始業式は体育館に集まって行い、年始の行事の話と、以下のような話をしました。

今年の元旦は、石川県でとても悲しい事がありましたね。能登半島で大きな地震があって、大変な被害がありました。地震で命を落としてしまった人や、今も避難所で不便な生活をしている人がいます。今日の新学期も学校が始められずに学校に行けない子供たちがたくさんいます。だから、こうして3学期を普通に迎えられるのは当たり前のことじゃない。とてもありがたい幸せなことなんです。普通に学校に来られる生活に「感謝」して、大切にしていきましょうね。

さあ、新しい年、2024年が始まりました。「1年の計は元旦にあり」という言葉があるように、年の初めに、目標や計画を立てるとするのはとても大切なことです。学校ではこれから、3学期の目標を立てますが、その時に、1学期の始業式の時に校長先生が話した「恩送り」を意識してください。恩送りというのは、誰かから受けた恩を、直接その人に返すのではなく、その恩を別の人に送ることでした。誰かに親切にしてもらって嬉しかった、その嬉しいと思う親切を他の人にもしてあげて、「嬉しい、ありがとう」という気持ちを広げてください。

みんなは色々な事に感謝をして、ありがとうと言える人がたくさんいます。「恩送り」は、ありがとうをたくさんの人に広げる事ができるんです。だから、「恩送り」は、「感謝」をさらにレベルアップさせた素敵な行為です。

今の同じクラスの仲間や先生たちと、3学期でお別れになります。1年間同じクラスでお世話になったことを恩送りしていきましょう。特に、6年生は、西小学校にいるうちに、西小学校で上級生や先生たちから受けてきた恩を、最上級生として下級生たちに送っていきましょう。そうすると、また、5年生以下のみんながその恩送りを引き継いでくれます。

3学期、どういうことを目標にすれば恩送りできるかなと考えて目標を立てられると、良い学年のまとめができると思います。

新年早々辛い話を長くするのは控えて手短かに話しましたが、能登半島地震は、本当に心が痛む出来事でした。地震大国日本にいる私たちは、このことを対岸の火事とはせずに、災害時への備えをまた改めて見直していかなくてはと思います。

普通に学校で生活できることは本当に幸せなことだなど、ありがたく感じています。

## 大谷翔平選手からグローブが寄贈されました

ニュース等で報道されていた、大谷翔平選手から全国の小学校へ寄贈される野球のグローブが、1月10日に西小にも届きました。大きさの違う右利き用2つと左利き用1つの計3つ、大谷選手のサイン入りのグローブです。1月11日のお昼のテレビ放送で全校児童に紹介しました。子供たちも職員も大喜びです。今後、上学年児童から順に手に取って見たり、使ったりできる機会を設けて行きます。



<写真タグつきグローブ>

## 校内書き初め大会

3学期早々に、各学年が書き初めを行いました。「書き初めには歴史と意味があるので興味がある人は調べておきましょう」と始業式で話したところ、ある5年生の子が自主勉強で書き初めについて調べてくれました。下の枠内に、その子のノートの一部を掲載しました。話をよく聞いていて、一生懸命調べ、まとめてくれて嬉しく思います。



<初めて毛筆の書き初めをする3年生>

各学年とも、心をこめて一生懸命に書き、素敵な書き初めができました。作品は、授業参観等でご来校の際には是非ごらんになってください。

① 校長先生がおっしゃっていた書き初めの意味を調べよう

【書き初めの意味】書のしんを願う新年早々に、神聖な若水を使って書くことで、神意にあやかり字が上手になることを祈願する。一年の抱負を心新たにす言葉や詩歌、今年目標や抱負を書くことで、行動を新たにすという意味があります…(中略)…② そのような意味がこめられているとは知りませんでした。こんど書き初め大会のとき、しっかりとていねいに書いて、字が上手になるといいです！！

## 「学校における働き方改革のお願い」について

1月15日に tetoru で配信した「学校における働き方改革のお願い」について、あらためてのお願いです。全国的に教職員の多忙化が問題になっている中、学校における働き方改革については、何年も前から叫ばれ続けていたことで、学校内の努力により業務の見直し・改善を図って参りました。業務改善の1番の目的は、「教職員がゆとりをもって児童生徒と向き合う時間を確保し、子供たちに豊かな学びを届けること」にあります。学校が行うべき業務である「子供たちに豊かな学びを届けること」に教員が専念できるように、保護者の皆様にもご理解とご協力をお願いいたします。

特に本校は、今年度からの大規模改修工事に伴い、普段にはない多くの業務・雑務が生じています。全職員でチームとなり協力して対応をして参りますので、西小の保護者の皆様には、より一層のご理解とご協力をどうぞよろしくをお願いいたします。

## ※長寿命化大規模改修工事について

西小学校の校舎は建築して50年以上経過していることから、今年度から改修工事にとりかからなくてはならないということは何年も前から町の業務として計画されていました。

工事を始めてみると、古い建物のために電気系統・水道系統に支障を来すことが繰り返されています。電話が通じなくなり、保護者の皆様にもご不便をおかけしました。工事中は子供たちにとって不便なこともあります。工事の進捗状況により、突然の行事予定の変更等が余儀なくされることもあります。そんな中でも、学校としては可能な限り教育活動に支障がでなように最大限の努力をしています。なお、今後も多くの荷物移動作業の必要が生じますが、その際は保護者の皆様のご協力をよろしくをお願いいたします。